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拾花生《不要让未来的你，讨厌现在的自己》政协委员建言“落地有声” 提案“催生”教育教学佳绩频传

西王庄镇创办人民满意教育

□记者 郭丹
本报讯 9月16日上午，市委常委、组织部长王常胜带领调

研组来我区调研农村、城市社区党建工作。区委副书记、区长于
良，区委常委、组织部长宋厚银陪同。

市调研组一行首先在区机关招待所二楼会议室召开座谈会，
听取了我区基层党建工作相关情况汇报。部分镇街负责人、组织
委员代表分别结合各自工作实际，对在抓基层党建工作中采取的
具体措施尤其是实践中的特色经验做法等进行了汇报。座谈会
后，王常胜一行实地查看了光明路街道雷村和涝坡村的党建工作。

王常胜对我区农村、城市社区党建工作情况给予充分肯定，
认为我区按照中央和省市委部署要求，坚持把抓好党建工作作为
最大的政绩，突出问题导向，贯彻从严要求，强化责任担当，狠
抓工作落实，为全区经济社会发展提供了坚强的组织保证。

他希望我区在下一步基层党建工作中，要继续把思想认识统
一到省、市委的部署要求上，各级党委要切实扛起基层党建工作
的主体责任，积极探索加强基层党建的新思路、新举措、新办
法，全力推动基层党建工作水平不断迈上新台阶。

市调研组来我区调研
农村、城市社区党建工作

□通讯员 徐同金
本报讯 9月15日

下午，区委常委、常
务副区长、枣庄经济
开发区管委会主任刘
勇带领区直有关部门
负责人到齐村镇督导
检查安全生产工作。

督查组首先听取
了齐村镇近期安全生
产工作情况，并抽查
了 枣 庄 十 里 泉 酿 酒
厂、枣庄城市垃圾处
理中心和枣庄富豪家
具厂生产经营现场。

结合当前的安全
生产形势和工作，刘
勇提出五点要求，一
是 履 行 好 “ 一 岗 双
责”。要深化“党政同
责、一岗双责、失职
追责”安全生产责任
体系，其他领域分管
同志要抓好分管领域
的安全生产工作，做
到失职追责。二是抓
重点。除抓好非煤矿
山、危化品、烟花爆
竹的安全外，还要结
合辖区实际，抓好道
路交通、学校、消防
等 领 域 安 全 生 产 工

作。三是深化安全生产大检查。
要切实发挥各行业领域牵头部门
的作用，大检查都要行动起来，
做到“管行业必须管安全”，确
保全覆盖，无遗漏。四是突出综
合治理。要改变单一部门执法的
方式，加强各行业部门协调配
合，进一步形成联合执法的工作
机制，多方面，多角度考虑问
题，解决问题。五是切实发挥网
格化的作用。要加快安全生产网
格化与社会管理服务网格化的并
轨融合，既要解决生产经营场所
的安全隐患问题，也要解决公共
安全领域的安全问题。
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作 近日，孟庄镇下杜庄村“中秋大红桃”的桃园里，人头攒动，一片忙碌的景象，原来是这里新品种的晚熟

的桃子成熟了，鲜红的桃子让人非常的喜爱。 (刘勇 李锋 摄)

□通讯员 王荣洪
本报讯 近日，根据司法部、民

政部关于表彰第六批“全国民主法治
示范村 （社区） ”的通知，我区中心
街街道铁西社区被评为第六批“全国
民主法治示范村（社区）”。

近年来，铁西社区高度重视基层
民主法治建设，认真贯彻落实我区

“六五”普法依法治理规划，坚持以

“社区十进”活动为载体，积极开展社
区民主法治创建，不断强化依法管
理，优化服务设施，提升文化品味，拓
展服务领域，全力打造居民自治、管理
有序、服务完善、文明祥和的城市新型
社区。2013年5月，率先在社区建成集
居民群众休闲、娱乐和学习于一体的

“法治文化大院。同时，坚持每年举办
“邻里文化节”，在群众自编自演的文艺

节目中融入法治元素，教育引导居民
群众学法、守法、尊法、用法，让群
众在寓教于乐中自觉和谐邻里关系，
成为我区法治文化的特色品牌。

铁西社区被命名为“全国民主法
治示范村（社区）”，是对该社区基层
民主法治建设工作的肯定。该社区将
坚持以此为契机，再接再厉，不断推
进社区法治建设再上新台阶。

铁西社区被评为全国民主法治示范社区

□通讯员 吉喆 种法亮
本报讯 近年来，区法院强化

大局意识和为民意识，对案情复杂
的案件列为“疑难案件”，视为“一
把手工程”，由法院院长挂牌督办或
参与案件的直接审理，有效化解了
矛盾纠纷，维护了社会公平正义。
去年以来，该法院共审理各类“疑
难案件”500多件，结案率、服判息
诉率分别为95％和91％。

该法院对被列为“疑难案件”
的案件，坚持指导与查究相结合、
督促与防范相结合，专门成立了由
审判委员会委员、审判长以及部分

资深法官、人民陪审员组成的疑难
案件联席会诊小组，集体“会诊”
这些疑难案件，并针对个案提出相
应的参考意见，以挂牌督办、监察
整改、易人办理等方式，保证案件
及时正确处结。对于临界未结的案
件，由联席会诊小组集体听取案件
承办人的案情介绍，认真探究造成
当事人不满意、效率不高的原因，
区别不同情况“对症下药”，一案一
议、一案一“方”。被市中级人民法
院指定该法院执行局执行“广府一
号”土地抵押借款合同一案，案件
标的额本加息达1亿多元。在处理此

案过程中，多次“把脉问诊”开出
“药方”，对其建筑工地进行查封，
并对土地及地上建筑物进行了评
估，依法进行了拍卖，用拍卖款分
期分批偿还了90多户居民购房款以
及其它款项，消除了一起群体上访
事件。

同时，该法院还紧紧围绕市南
工业区改革发展，依法稳妥审理涉
及市属企业的破产改制案件，成立
了全市基层法院首家破产清算庭，
对每起破产案件，都严格依照法律
的规定，在立案前加强与企业工作
组联系，深入企业认真搜集相关资

料，详细了解资产及负债情况，认
真核实职工身份和职工权益。针对
大多数企业员工对法律知识不了
解、对法律文书不掌握、报送材料
不规范的现状，破产清算庭干警及
时深入企业进行法治宣传，加强规
范和指导，并在指定完管理人后，
全程监督破产企业向管理人交接资
产、印章、账簿及有关资料，实现
了顺利交接。目前，已依法裁定受
理了14家市属企业破产申请，涉及
资产2.66亿元、职工4149人，终结
了3家，为企业破产改制和社会和谐
稳定提供了良好的法治保障。

区法疑难案件“不放手”维护公平正义

□特约记者 刘猛 张尊 李荣
本报讯 9 月 15 日，由中国风

景园林学会副理事长张殿纯为领
队，李云岘为专家组组长的国家园
林城市考核组，来我区考核验收国
家园林城市创建工作。市、区及有关
部门领导李峰、王邵军、黄涛、艾百
灵、朱国伟、于良、刘全义、孙永海分

别陪同。
考 核 组

先 后 考 察 了
东湖公园、金
色家园小区、
西沙河、东郊
小 区 、汇 德
园、东沙河公
园、文西花苑
小区，详细了
解 了 我 区 创
园 各 项 工 作
开 展 具 体 情
况，听取了社
会 各 界 对 创

园工作的反映。
自创园工作开展以来，我区实

施了大规模、全方位的增绿工程，
城市绿量大幅增加，绿化水平不断
提升，城市绿化覆盖率、绿地率、
人 均 公 共 绿 地 面 积 分 别 达 到
34.92%、29.92%和 8.08 平方米，各
项指标均达到国家园林城市标准。

着力打造滨水园林景观。依托东
湖、东西沙河，建设“一湖两河”
滨水城市景观。以东湖区域为核
心，投资 5 亿元，利用原有废弃坑
塘、工矿塌陷地，规划建设了占地
980余亩的开放式城市公园——东湖
公园，公园绿化面积达 36 万平方
米，成为城市“绿肺”。结合东、西
沙河治理工程，建设两岸生态绿
地，打造老城区沿河景观带，新增
绿地 60 万平方米。过去污水横流、
杂草成堆之地，如今变成草木葱
笼、碧波荡漾的滨河湿地，也为周
边居民提供了休闲娱乐空间。着力
塑造生态通道绿廊。以3条环城通道
和西昌路等 15 条主次干道为主线，
大力开展绿化建设，采用适生法
桐、栾树、白蜡等树种，推行行道
树双排、多排种植，逐步形成林荫
路系统。在道路绿化设计和空间布
局上以完善层次、合理搭配、丰富
景观为重点，丰富绿化形式，营造
了“一路一景、错落有致”的景观

效果。近年来，我区城区主次干
道、背街小巷共种植各类树木 3 万
棵，城市道路绿化达标率达到 86%
以上。着力打造普惠全民的园林格
局。把满足人民群众“看到绿、闻
到香、享受荫”作为创建园林城市
的目标。开展“绿进社区”活动，
实施沿街单位拆墙透绿，推进“园
林式单位 （小区） ”创建，对城区
103处单位、小区进行了绿化提升，
栽植各类乔木1.5万棵，花园式小区
（单位） 达到总数的20%以上。加快
林荫式停车场建设步伐，新建光明
广场、北潭公园等5处公共林荫停车
场，新增林荫停车位1500个。加快
推进街头游园绿地建设，对和谐
园、民生园、汇德园等41处街头游
园实施拆违覆绿和绿化提升，新增
公园绿地50公顷，为市民创造更多
休闲活动场所。

经过现场考核，国家园林城市考
核验收组一行对我区国家园林城市
创建工作开展情况给予了充分肯定。

国家园林城市考核组来我区考核验收创园工作

□记者 周杨
本报讯 9月17日上午，区人大常委会视察代表建议、批评

和意见办理工作。区人大常委会主任王真海，副主任胡方忠、胡
乐华、刘堪林参加，区委常委、副区长高志勇陪同视察。

王真海一行先后来到齐陶路、S240新枣公路、人民路与建
设路交界口、东沙河光明路桥、衡山南路、枣庄四十一中南校等
地实地视察了工作情况。

随后，在区政府四楼会议室召开座谈会，胡乐华主持座谈
会。会上，高志勇汇报了代表建议办理工作情况。今年，区政府
系统共承办代表建议42件，区政府高度重视建议办理工作，主
要领导亲自安排部署，从建章立制入手，创新办理方式，严格实行
办理工作督查、反馈机制，强化办理工作合力，快速推进建议办理
进程，提升办理工作质量。目前已全部答复完毕，代表对答复情况
满意率达到95%以上。与会人大代表就视察情况进行了座谈。

关于下步工作，王真海要求，一要坚持尽力而为的原则，从
根本上解决问题。抓住问题关键，抓好办理事项的根本性落实，
进一步巩固提高，扩大成果，切实增强代表建议办理实效；从个
案的特殊性入手，注重分析和发现带有普遍性、倾向性的问题，
立足全局，举一反三，力求达到“解决一个问题、促进一个方面
工作”的目的；用发展的眼光，在深入调研的基础上制定计划、
拿出方案，预见性解决问题，全面提高代表建议办理工作水平。
二要坚持以人为本的原则，提高群众满意度。区政府及各承办单
位，要把代表建议办理工作与尊重代表履职相结合、与本职工作
相结合、与党委政府中心工作相结合，真正将建议办理过程变为
密切联系群众、解决实际问题、推动科学发展的过程，促进民生
问题解决，推动政府工作，同时赢得群众满意的良好社会效果。
三要坚持优质高效的原则，推进办理工作规范化。要完善办理机
制、督办机制、激励约束机制，使代表建议办理工作质量更高、
时效更快、效果更好。

区人大视察代表建议、批评
和意见办理工作

□特约记者 高庆伟
本报讯 为进一步改善城乡交通环境，提升城市形象，区治

超办把创建国家卫生城市与维护运输市场秩序相结合，积极开展
非法营运整治规范活动。

区治超办积极与公安等部门开展联合执法，重点对 206 国
道、枣台线及枣曹线等路段超载超限和非法营运行为进行集中整
治。坚持每天24小时值班制度和领导带班制度，及时预防和处
置各类突发性事件的发生。同时，积极增派骨干人员不定期进行
夜查，以求尽快发现问题，及时解决问题，达到有效保护公路环
境，确保公路畅通的目的。据悉，自进入第三季度以来，区治超
办执法人员已先后查处违章车辆283辆，其中超限172辆，扬撒
76辆，改型40辆，卸货分流6793吨。

区治超办
积极整治规范非法营运

□通讯员 史平军
本报讯 9月16 日，区创卫办举办了除“四害”工作培训

班，各镇街、创卫成员单位130人参加了此次培训。
培训邀请区疾控专家授课，通过图文并茂的方式，讲解了

“四害”孳生规律、生活习性及防制的相关标准等知识，针对毒饵
站的安置、毒饵的投放、消杀的有关注意事项进行了操作示范，使
培训学员较好地掌握了除“四害”工作的相关知识和技术指标。

在培训班上，区创卫办负责同志向广大学员再次强调了创卫
工作的重要性。当前，创卫工作时间紧、任务重，通过前期的评
估、督导，发现了很多问题和不足，特别是除“四害”工作，是
创城工作的前提和基础，各镇街及各创卫成员单位一定要切实落
实除四害工作和创城的相关举措，全面推进基础设施建设和创卫
专项整治工作，确保创建国家卫生城市顺利达标。

区创卫办
举办除“四害”工作培训班


